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Об ответственности представителей интересов Российской Федерации в органах управления акционерного общества

В предлагаемой статье рассматриваются вопросы привлечения к ответственности представителя Российской Федерации 
в органах управления акционерных обществ за нарушение обязанностей по представлению интересов Российской Федерации. 
Указываются нормативные правовые акты, в которых содержатся обязанности представителя. В частности, говорится, что 
представитель голосует в соответствии с выданными директивами (в случае если по вопросам повестки дня заседания совета 
директоров установлена необходимость выдачи директив). Самым эффективным способом минимизации риска является уста-
новление ответственности представителя за неисполнение обязанностей. Законодательством не предусмотрена возможность 
признания недействительным решения, принятого вопреки, например, направленной директиве. В статье приводится обоснование 
привлечения представителя именно к административной ответственности и указывается, что применение гражданско-правовой 
ответственности в данном случае не будет эффективным.  

Предлагается внести соответствующие изменения в Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях.  
Ключевые слова: обязанности представителя государства в органах управления акционерных обществ, административная 

ответственность.  

Tarasenko Oksana V., Director of the Department of Corporate Management of the Ministry of Economic Development of the 

Russian Federation, Candidate of Legal Sciences

Danilov Ivan A., Deputy Director of the Department of Corporate Management of the Ministry of Economic Development of the 

Russian Federation, Candidate of Legal Sciences

On the Liability of a Representatives of the Russian Federation in Management Bodies of a Joint-Stock Company

The proposed article reviews the issues of bringing a representative of the Russian Federation in the management bodies of joint-stock 
companies to liability for violation of the obligations related to the representation of the Russian Federation. The authors indicate the regulatory 
acts containing the representative’s obligations. In particular, it is specified that the representative votes according to the given instructions (if the 
issue of instructions is required in respect of the agenda of the meeting of the Board of Directors). The most efficient risk minimization method 
is establishment of the representative’s liability for non-discharge of the obligations. The law stipulates no possibility to acknowledge invalid the 
decision made, for example, in violation of the sent instruction. The article justifies bringing the representative particularly to administrative 
liability and specifies that application of civil law liability will not be efficient in this case.

The authors suggest amending the Administrative Offence Code of the Russian Federation accordingly.
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